

ZUSCHLÄGE, ANSÄTZE UND SPESEN ALLER AVE GAV IM FÜRSTENTUM LIECHTENSTEIN AB 1.4.2026 UND AB 1.8.2026

Branche	Ferientage/Jahr ¹	In % auf Grundlohn	Feiertagszuschlag in % auf Grundlohn	Jahresendzulage in % auf den Jahresbruttolohn ²	Mittagsentschädigung in CHF/Tag	Kilometerentschädigung in CHF/km ⁴
Autogewerbe (inkl. Zweirad):	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,3 %	---	---
Baumeister- & Pflasterergewerbe ⁶ :	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,80 %	8,3 %	17.--	-.50 bzw. -.70
Detailhandelsgewerbe:	25 ab dem Mt. des 50. Geburtstags	10,64 %	4,0 %	8,33 %	---	---
Elektro-Elektronik & Medient.gew.:	23 ab 20. Geburtstag	9,70 %	4,00 %	8,33 %	17.--	-.50 bzw. -.70
	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %				
	28 ab Monat des 55. Geburtstags	12,06 %				
Gärtner- & Floristengewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,33 % ²	17.--	-.50 bzw. -.70
Gebäudereinigungs- & Hauswartdienstleistungsgewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,33 % ⁷	17.--	-.50 bzw. -.70
Gipser- & Malergew. (inkl. Gerüstbau):	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,3 %	17.--	-.50 bzw. -.70
Haustechnik- & Spenglergewerbe (inkl. Gebäudehülle) ⁶ :	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,80 %	8,33 % ⁷	17.--	-.50 bzw. -.70
Informatikgewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,33 %	---	---
Metallgewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	4,15 % bzw. 8,33 %	17.--	-.35 bzw. -.60
Ofenbauer- & Plattenlegergewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,33 %	17.--	-.50 bzw. -.70
Personaldienstleister(-verleih):	25 ab vollendetem 50. Altersjahr	10,64 % ³	4,00 %	8,33 %	Vorrangprinzip ⁵	Vorrangprinzip ⁵
Raumausstatter- & Bodenlegergewerbe:	25 ab Monat des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,3 % ⁷	17.--	-.50 bzw. -.70
Schreinergewerbe:	23 ab 20. Geburtstag	9,70 %	4,00 %	8,33 % ⁷	17.--	-.50 bzw. -.70
	25 ab Monat des 50. Geburtstags, wenn mind. 5 Jahre im gl. Betrieb	10,64 %				
Zimmermeister- & Dachdeckergew.:	25 ab Kalenderjahr des 50. Geburtstags	10,64 %	4,00 %	8,33 %	17.--	-.50 bzw. -.70

Stand: 1. April 2026, je nach GAV/LPV auch erst ab 1. August 2026 möglich! / Mehr siehe auf <https://www.zpk.li/>

¹ Bis zum vollendetem 20. Altersjahr muss von Gesetzes wegen 25 Ferientage/Jahr gewährt werden.

² 13. Monatslohn/Gratifikation ist vom Total Basis-/Grundlohn + Ferien- + Feiertag- + evt. Schlechtwetterentschädigung⁶ zu berechnen, Kürzung/Streichung ist nur unter gewissen Umständen möglich (siehe GAV).

³ gültig ab 1. August 2026

⁴ Ansätze für Motorräder bzw. Privatwagen - Voraussetzungen siehe GAV/LPV

⁵ Es gilt das Vorrangprinzip bei Überschneidung mit einem anderen ave GAV.

⁶ Spengler, Baumeister- & Pflasterergewerbe: Schlechtwetterentschädigung = + 2 % auf Basis-/Grundlohn

⁷ Unter gewisser Voraussetzung gemäss GAV

Hinweis:

Informationen/Merkblätter zu Beitragspflichten:

Abkürzungen:

Lohnabrechnungen müssen grundsätzlich übersichtlich dargestellt sein. Das heisst, dass jeder Abzug und Zuschlag separat ausgewiesen bzw. aufgeführt werden müssen.

<https://www.sozialfonds.li/arbeitsgeber/merkblaetter>

GAV = Gesamtarbeitsvertrag / LPV = Lohn- und Protokollvereinbarung (Anhang zum GAV)

Diese Angaben sind nicht vollständig, dienen zu Ihrer Information und sind nicht rechtsverbindlich! Für die Beurteilung von Einzelfällen sind ausschliesslich die gesetzlichen Bestimmungen bzw. die allgemeinverbindlich erklärten gesamtarbeitsvertraglichen Bestimmungen massgebend.

Mehr kann im gegenständlichen ave GAV und auf den Homepages www.zpk.li und www.gesetze.li nachgelesen werden.